

Le Salon de la Biodiversité et du Génie écologique : une deuxième édition qui confirme la montée en puissance de la biodiversité dans l'action territoriale

LA NATURE AU COEUR DE L'ADAPTATION DU TERRITOIRE

La deuxième édition du Salon de la Biodiversité et du Génie Écologique, organisée du 18 au 20 novembre 2025 au cœur du Salon des Maires et des Collectivités Locales, s'est achevée sur un bilan très positif, confirmant l'intérêt croissant des collectivités et des acteurs économiques pour les solutions fondées sur la nature et le génie écologique.

Avec 12 494 visiteurs, soit une progression de +8,4 % par rapport à l'édition précédente, 85 exposants et une quarantaine de prises de parole, le salon s'est imposé comme un rendez-vous structurant pour accompagner la mise en œuvre opérationnelle des politiques publiques de biodiversité et d'adaptation des territoires.

Un lieu de convergence pour passer de l'ambition à l'action

Organisé en partenariat avec l'AMF, Les Éco Maires et l'Union Professionnelle du Génie Écologique (UPGE), avec le soutien de l'UneP – Les Entreprises du Paysage, le salon a rassemblé élus, services techniques, aménageurs, entreprises, associations et experts autour d'un objectif commun : **faire de la biodiversité un levier concret de résilience territoriale**.

Les conférences stratégiques, ateliers opérationnels et espaces thématiques – dont le Village du Génie Écologique et le Village du Paysage – ont mis en lumière des retours d'expérience, des solutions techniques et des modèles de financement permettant d'intégrer pleinement la nature dans les projets d'aménagement, de renouvellement urbain et de gestion des territoires.

Une filière du génie écologique en pleine structuration

Pour Patrice Valantin, Président de l'Union Professionnelle du Génie Écologique (UPGE) : « *Le succès de cette édition confirme que le génie écologique est désormais identifié comme une filière à part entière, capable d'apporter des réponses opérationnelles aux enjeux de biodiversité, d'eau, de sols et de climat. Les collectivités ne cherchent plus seulement des principes, mais des solutions éprouvées et reproductibles.* »

Le salon a ainsi permis de valoriser les savoir-faire des entreprises du génie écologique et de renforcer les coopérations entre acteurs publics et privés, dans un contexte réglementaire et stratégique de plus en plus exigeant.

Paysage, renaturation et solutions fondées sur la nature au cœur des territoires

Pour Matthieu Le Meur, référent génie écologique à l'Unep – Les Entreprises du Paysage : « *Cette édition montre clairement que la végétalisation, la renaturation et les solutions fondées sur la nature sont devenues des composantes essentielles des projets territoriaux. Les entreprises du paysage et du génie écologique sont prêtes à accompagner les collectivités dans le passage à l'échelle.* »

Les échanges ont notamment porté sur la désimperméabilisation des sols, la création de trames vertes et bleues, la gestion écologique des espaces publics et l'adaptation des villes aux effets du changement climatique.

Financer et piloter la biodiversité dans la durée

La question des modèles économiques et du financement a également occupé une place centrale. Pour Isabelle Jullien, Directrice de la Communication de CDC Biodiversité : « *Le salon démontre une maturité croissante des territoires sur les enjeux de biodiversité. Il ne s'agit plus seulement de compenser, mais d'inscrire la nature dans des stratégies d'investissement, de long terme, au service de la résilience et de l'attractivité des territoires.* »

En réunissant une communauté d'acteurs engagés et en favorisant le dialogue entre décideurs, experts et opérateurs de terrain, le Salon de la Biodiversité et du Génie Écologique confirme son rôle de plateforme de référence pour accompagner la transition écologique des territoires.

Fort de cette dynamique, les organisateurs entendent poursuivre et amplifier cette mobilisation collective lors des prochaines éditions, afin de répondre à l'urgence écologique tout en apportant des résultats concrets et mesurables sur le terrain.

« *Face à la dégradation de 80 % des habitats naturels en Europe, cette édition du Salon de la Biodiversité et du Génie Écologique a confirmé l'importance d'inscrire la biodiversité au cœur des politiques territoriales et des projets d'aménagement. En réunissant collectivités, urbanistes, entreprises, associations et experts, le salon a démontré qu'une approche collective et territorialisée de la transition écologique est non seulement nécessaire, mais désormais à portée de main* », conclut Stéphanie Gay Torrente, directrice du salon de la Biodiversité et du Génie Ecologique.

*Rendez-vous du 24 au 26 novembre 2026 à Paris Porte de Versailles
pour la 3ème édition du Salon de la Biodiversité et du Génie Écologique*

A propos du Salon de la Biodiversité et du Génie Écologique

Ce salon tenu conjointement avec le Salon des Maires et des Collectivités est organisé par Infopro Digital en partenariat avec L'AMF, Les Eco Maires et l'Union Professionnelle du Génie écologique (UPGE) filière incontournable sur l'ensemble des activités humaines pour réparer, protéger ou renaturer les espaces de vie face aux réalités climatiques et écologiques. Pour en savoir plus : <https://www.salonbiodiversite.com/>

Contact presse : NASKAS RP - Maëlle Garrido - 06.12.70.77.30 - maelle@naskas-rp.com